

marcha i al principiarse el verano, dejando escoltados los enfermos, siguió con 40 hombres, i el capitán Limpias, en la dirección que le había comunicado el indio, i en donde se decía que habitaba la poderosa nación de los omeguas, i existía el verdadero Dorado. Utre pasó el caudaloso Guáviari, i entró de paz en la población del Cacique de Macatoa, quien lo recibió muy bien, i permaneció allí cinco días de los últimos del año de 1543, i en seguida, apesar de las indicaciones del Cacique, que le aconsejaba no partiese con tan poca gente, pues los omeguas eran numerosos i valientes, llevó al cabo su marcha.

10. Utre con algunos indios i la recomendación del Cacique para el que mandaba en el territorio que seguía, caminó nueve días i fué bien recibido por el aliado del Macatoa, quien acompañó luego a Utre con cien indios, por el término de cinco días, hasta llegar a la primera población de los omeguas. Desde este sitio se dividía un gran lugar, del cual era Cacique Cuarica, i en el cual se decía que había muchos ídolos de oro macizo. Todavía los indios aseguraban que adelante de esa población había mayor número de indios i riquezas. Utre resolvió tomar noticias más exactas, dirigiéndose a dicho lugar, del cual huían los indios; pero uno de estos le arrojó una lanza con tal fuerza, que lo hirió peligrosamente, i tuvo que volverse, i en esa noche dió orden de retirarse al lugar de donde habían salido. Los omeguas, armados en número de quince mil, se reunieron en marcha contra los españoles, i cercaron la población en que estaban. Imposibilitado Utre por su herida, encargó del mando a Limpias, i el valor de este i el de su segundo Bartolomé Welzar, los libertó, poniendo en fuga a los indios.

11. Dispuso Utre, ya restablecido de su herida, volver al pueblo de la Fragua para tomar nuevos recursos, i acordar la conquista de los omeguas, lo que así practicó después de tres meses de marchas consecutivas. Utre ya no dudaba de haber encontrado el Dorado, recordando que Francisco de Orellana, habiendo descubierto el río de su nombre, tuvo noticias en la provincia de Machifaro, bañada por ese río, que existía una rica i poderosa nación en la que mandaba el Cacique Aomagua. Estos proyectos se terminaron con el asesinato que ejecutó Francisco Carvajal en la persona de Utre, en la provincia de Coro.

12. El Adelantado Lugo prosiguió cometiendo excesos